

# つながり ひるがり

串間市立福島小学校生徒指導便り  
No. 7  
発行日 令和6年11月11日  
TEL: 72-0004  
<https://cms.miyazaki-c.ed.jp/>



## 「立冬」です



ようやく朝晩が涼しくなり、秋らしくなってきたなと思っていましたが、暦の上では冬が始まる「立冬」が過ぎました。だいたい7日ごろを立冬というそうです。まだまだ冬にはほど遠く感じます。

ある本を読んでいると、「11月はいじめが増える時期」という文章を目にしました。本によると、季節の変わり目で、ホルモンの分泌量の変化により、不安感が強まったり、攻撃性が高まったり、心の変化や気分の変化を敏感に感じるようになるそうです。その影響もあり、児童が何かソワソワして落ち着かなかったり、言葉遣いや友達との接し方に問題があったりして、トラブルが増える傾向があるということでした。

福小の当たり前のこと3か条には、「思いやりのある言葉遣いをしよう。」があります。最近、子ども達の言葉を聞いていると、友達を傷つける言葉やトラブルの原因になる言葉などを耳にします。2学期も締めくくりに近づいてきます。ここでもう一度、思いやりのある言葉遣いや思いやりのある行動はどんなことかを福小のみんなで再確認したいと思います。

ぜひ、言葉遣いについて、ご家庭でも話題にしていただけるとありがたいです。

## 交通事故0を目指して

11月3日は、第58回串間市民秋まつりでした。3年生と交通少年団の児童がパレードに参加をしました。交通少年団の児童は、交通安全の呼びかけのメッセージ付きうちわを持って、交通安全の願いをしました。歩行する人、自転車を運転する人、自動車を運転する人がそれぞれの立場の人に思いやりをもって行動できると交通事故0が達成できるのではないかと考えます。今後も交通少年団の活動が学校や地域の方の交通安全の意識を高めるようになると思います。

11月1日から改正された道路交通法がスタートしました。自転りに乗りながらのスマホや酒気帯び運転等について厳罰化されています。この機会にどんな内容かご覧ください。



## 合言葉は「いかのおすし」

10月11日に1年生が不審者対応訓練を行いました。串間警察署から2名の署員の方にきていただき実施しました。「グループで下校中に知らない人から声を掛けられる」という場面で訓練をしました。1年生のみなさんは、緊張しながらも普段から守っている登下校のルールや知らない人から声を掛けられた時の合言葉を守ることができていました。署員の方に教えていただいたことを忘れずに、命を守る行動ができるようになってほしいと思います。



いろんな誘惑の言葉に負けずに、「いかのおすし」の行動ができました。